

OPERACION JUAN CARLOS:

Lo que están preparando

En estos días, cuando la muerte de Franco puede sobrevenir en cualquier momento y el Príncipe Juan Carlos asumir los poderes de forma definitiva, altos representantes del capital financiero y altos dignatarios del poder fascista se mueven aceleradamente buscando la forma de que dicha imposición monárquica se consume sin ocasionar el hundimiento estrepitoso del Régimen, buscando la forma de que el pueblo no conquiste la democracia y los envíe a los archivos históricos.

Contactos y más contactos, negociaciones, compromisos, discursos preparados, compra-venta de adhesiones, búsqueda de cómplices, etc., se están tejiendo en los entrebastidores de la política, en ese mercado negro de los salones palaciegos, las embajadas y en los lujosos despachos de conocidos personajes, y como siempre, a espaldas de la clase obrera y las masas populares.

Lo que se está tejiendo es conocido por todos los círculos políticos.

Al Partido del Trabajo de España, que es un Partido obrero de verdad, le incumbe la responsabilidad de explicar a la clase obrera y a todo el pueblo qué es lo que preparan, cuál es la posición de los adversarios. Entendemos que es preciso que todo el pueblo trabajador, que todos los demócratas y antifascistas tengan conciencia plena de lo que ocurre en el país, para no verse sorprendidos por los acontecimientos y para actuar convenientemente en función de ellos. Para nuestro Partido, el nada al margen de las masas tiene un sentido real y fehaciente.

De hecho, los acuerdos a los que han llegado están muy avanzados ya, prácticamente ultimados y responden exactamente a lo que desde hace más de un año hemos venido explicando a través de este periódico sobre la maniobra evolucionista. Poco más o menos son los siguientes:

■ LO QUE PROMETERÁ EL PRÍNCIPE

La maniobra "evolucionista" se inicia con una previa preparación del terreno. Cuando el Príncipe Juan Carlos se cifa la corona, como decidió Franco, se expresará de forma liberal y hará determinadas promesas. Si antes no se producen acontecimientos de importancia, en líneas generales dirá y prometerá lo siguiente:

Los casi 40 años de Régimen franquista serán calificados como un capítulo de la historia de España, que se cierra con la muerte del dictador. Según el discurso principesco, una personalidad de relieve tan acusado como es la de Franco, ha impregnado forzosamente toda la vida del país, de forma que, aunque los continuadores de su obra lo desearan, tras su desaparición no podrán ser igual las cosas; se impondrá pues un replanteamiento de diversas cuestiones, de forma que pueda llevarse a cabo una actualización del sistema acorde con las nuevas realidades económicas, sociales y políticas sin romper con el pasado. Juan Carlos coronado, expresará su convencimiento de que los actuales problemas de España no pueden resolverse con la represión policiaca. Pondrá en nuestro conocimiento la profunda confianza que profesa en la voluntad euro-

pea del pueblo español, por lo que se propondrá firmemente desde el trono, hacer las reformas constitucionales conducentes a homologar el Régimen actual con los sistemas europeos occidentales, sin perder nuestra personalidad y las peculiaridades inherentes a nuestra tradición histórica, salvando al mismo tiempo algunos "defectos" de tales sistemas europeos.

Hará referencia a la necesidad de una "libertad de información", estableciendo algunos criterios generales al respecto y prometerá que serán los tribunales ordinarios (independizados de otras instituciones del Estado), los encargados de juzgar los asuntos relacionados con la prensa y con los llamados delitos políticos.

Lo más probable es que también envíe un "mensaje de simpatía" al pueblo vasco y haga referencia a medios de autonomía económica de los cuales se ha ocupado ya el Consejo de Ministros del viernes día 7. Finalmente, anunciará la creación de una Comisión de Reformas Constitucionales que inicie el estudio de la posible rectificación de diversos principios fundamentales y leyes.

■ EL PRIMER GOBIERNO

El primer Gobierno que forme el Príncipe está ya prácticamente ultimado en sus líneas fundamentales; será del tipo siguiente:

Presidente: Arias Navarro. Vicepresidente: Areilza (conde de Motrico). Ministros: Silva Muñoz, algunos de FEDISA, algunos del OPUS DEI y algún "ultra" como Fernández Miranda. También es posible la presencia de Díez Alegria.

Areilza será el responsable, jefe o presidente de la Comisión de estudio de Reformas Constitucionales.

■ LOS PILARES DE LA MANIOBRA Y EL NEGOCIADOR CLAVE

Los pilares principales donde se asienta el éxito de la maniobra son, Juan Carlos, Don Juan (conde de Barcelona), altos cuadros militares y partidos políticos de la "oposición". El negociador clave que centraliza y dirige los contactos y que prácticamente está actuando como si fuera un presidente de Gobierno es Areilza, el cual mantiene contacto permanente con partidos políticos, militares, personalidades, Juan Carlos, Don Juan, representantes de la burguesía catalana, asociaciones, embajadas extranjeras, etc. Se afirma que él ha sido el que ha redactado el primer discurso del Príncipe. En definitiva es el hombre fuerte de la operación.

■ REUNIONES Y OFERTAS

Ha habido reuniones entre altos cargos del Ministerio de la Presidencia del Gobierno de un lado y Areilza de otro, con miembros de FEDISA (Pío Cabanillas, Oreja, Fraga, etc...) y representantes de algunos partidos políticos de la llamada "oposición moderada" u "opo-

